

Fecha: 27-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl. : La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: Sistemas de agua potable de Laja logran resistir el paso del fuego y operan con normalidad

Pág. : 4

Cm2: 608,5

VPE: \$ 1.027.199

Tiraje:

Lectoría:

3.600

14.800

Favorabilidad:

No Definida

Sistemas de agua potable de Laja logran resistir el paso del fuego y operan con normalidad

Esteban Sepúlveda
fvelasquez@latribuna.cl

A diferencia de la devastación en la provincia de Concepción, donde hubo daños estructurales, el Ministerio de Obras Públicas confirmó que en la comuna del papel la infraestructura sanitaria está intacta. La emergencia se manejó con generadores de respaldo hasta la reposición del tendido eléctrico quemado.

En total, 21 sistemas de agua potable rural (APR) resultaron afectados por los incendios forestales en la región del Biobío, donde los daños más severos se concentraron en las comunas de Tomé, Concepción, Penco y Laja. Sin embargo, el panorama presenta diferencias sustanciales entre territorios: mientras en la provincia de Concepción cinco sistemas presentaron daños estructurales, en Laja la infraestructura sanitaria resistió intacta al paso de las llamas.

El director regional de Obras Hidráulicas y seremi (s) de Obras Públicas, Claudio Morales, confirmó a La Tribuna que el ministerio ha mantenido un catastro permanente desde el primer día de la emergencia, que ha permitido cuantificar con precisión el alcance de los daños y establecer protocolos diferenciados de recuperación según la severidad de cada caso.

"Hemos estado desde el día 1 de la emergencia en el catastro de los daños de los sistemas de APR de la región. En plena emergencia tuvimos más de 21 sistemas afectados, principalmente, en Tomé, Concepción y Penco, aunque en Laja también tuvimos algunos afectados", precisó Morales.

El seremi (s) explicó que varios de los sistemas resultaron comprometidos por los cortes de suministro eléctrico producto

de la quema del tendido eléctrico. De esos 21 sistemas, cinco resultaron siniestrados en la comuna de Concepción.

La reposición del servicio eléctrico se logró tras gestiones coordinadas con la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) y la Compañía General de Electricidad (CGE), que permitieron la instalación de grupos electrógenos de respaldo.

Este domingo se solucionó la situación para casi 4.000 personas en los sectores que permanecían sin agua ni luz.

SISTEMAS MÁS COMPLEJOS

A pesar de que ha transcurrido poco más de una semana desde los incendios, aún persisten al menos "cinco sistemas que están ubicados en la comuna de Concepción que están en distintos grados de siniestro. Los más complejo son los de Lota Alto, Altos del Sol y el sector del Puente 1", detalló Morales.

El seremi añadió que también existen afectaciones en las captaciones y en los sistemas productivos de agua potable en los sectores San Jorge y Los Pinos 1, 2 y 3, donde actualmente se trabaja en el catastro técnico requerido para su recuperación.

La autoridad regional aclaró que todos estos sistemas son externos al Ministerio de Obras



SON 21 LOS SISTEMAS DE APR afectados por los incendios forestales en la región del Biobío.

Públicas (MOP) y corresponden a infraestructuras básicas que deben recuperar el estándar operativo previo a la emergencia.

Por ello, se ha establecido una metodología de trabajo coordinada con el Ministerio del Interior y los municipios para suministrarlos materiales necesarios y acelerar el proceso de recuperación.

SIN DAÑO ESTRUCTURAL

En el caso de la comuna de

Laja, Claudio Morales indicó que se trata de sistemas del MOP que contaban con grupos de respaldo, por lo que el ministerio acompañó la logística del combustible para los generadores durante los primeros días, hasta que la situación de energía eléctrica se normalizó el martes de la semana pasada.

En este caso, la afectación se limitó exclusivamente a cortes de energía eléctrica, sin registrarse daño alguno a la estructura de las instalaciones sanitarias.

TRABAJO COORDINADO

Claudio Morales destacó dos focos en los que se ha cen-

trado el trabajo desde el MOP: la recuperación del agua potable, tanto en lo urbano como en lo rural, y el despeje de escombros que están ejecutando a través de la Dirección de Vialidad.

"Desde el MOP estamos completamente activados desde el día uno, sin detención, para poder llevarle tranquilidad a las familias que se han visto afectadas por estos incendios, que son muy lamentables", afirmó.

La autoridad enfatizó que el trabajo coordinado busca solucionar uno a uno los problemas de conectividad, agua potable y despeje de escombros para facilitar la reconstrucción pronta de los sectores afectados.



EL MOP MANTIENE dos focos de trabajo: recuperación del agua potable y el despeje de los escombros para facilitar la reconstrucción de los sectores afectados.

"Desde el MOP estamos completamente activados desde el día uno, sin detención, para poder llevarle tranquilidad a las familias que se han visto afectadas por estos incendios, que son muy lamentables"

Claudio Morales,
seremi (s) de Obras Públicas
del Biobío

